



Título Del Trabajo:

EL MERCOSUR Y LA PERCEPCIÓN DE LOS SECTORES DIRIGENTES
ARGENTINOS (1999-2001)

Autor:

Sandra Colombo

Jose M. Araya

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

En el presente trabajo se analiza la vinculación entre la acción diplomática y el juego de intereses de los principales sectores de poder económico en el ámbito doméstico. El modelo económico y la estrategia de inserción internacional implementados por el gobierno de Carlos Menem fueron funcionales y beneficiaron intereses específicos de una alianza de poder que se consolidó en los años noventa y que se mantuvo inalterada durante el gobierno de Fernando De La Rúa. Esta continuidad, explica la inexistencia de cambios en el modelo económico y en los fundamentos de la política exterior. Sin embargo, la preponderancia de los sectores financieros transnacionalizados en la alianza de poder, un contexto de crisis económica y un gobierno débil, provocaron que el Mercosur fuera progresivamente cuestionado como medio de inserción internacional. En el trabajo se investiga el discurso y las acciones de los funcionarios estatales que tuvieron competencia en los temas internacionales, se identifican los principales centros de pensamiento estratégico que legitimaron el modelo económico neoliberal y se analizan los documentos de las organizaciones de empresarios más importantes que integraron la alianza de poder en los años noventa. Este análisis permite comprobar la voluntad política y el compromiso real de los principales sectores de poder económicos y políticos de Argentina con el proceso de integración del Mercosur.